

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 750

Martes 7 de Julio de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.
ADM. NISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Apostolado la de oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío. Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolución apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JULIO
8
MIÉRCOLES
Stá. Isabel

CULTOS
CATEDRAL
A las 9 Misa con ventual.
SAN ANTONIO
Termina la novena á Nuestra Señora del Sagrado Corazón á las 7 durante la misa que se celebra á esta hora.

DOLORES
Principia la Novena á Nuestra Señora del Carmen. A las 7 misa reza da en su propio altar. La función de la tarde á las 6 en la forma de los años anteriores.

HOSPITAL
Hora Santa con exposición y meditación por la tarde á la hora acostumbrada.

Resarios
En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2.
En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

¿PARA QUÉ ESCRIBIR?

I
Vivimos en una época de asombrosa inconsecuencia. Témpanos de hielo recubren á muchos corazones, y es el eclecticismo el predilecto balancín en el cual se tambaleaban innumerables conciencias.
Resultado de esto es que mientras abundan sobradamente los teóricos, los hombres de actividad práctica apenas si llegan al número plural en cada pueblo.
II
Con frecuencia se oye repetir la

misma cantinela: Hay que luchar contra los enemigos de Cristo; es preciso "hacer patria", necesario es contrarrestar á la prensa impía... ¡Oh, esa prensa monstruosa! Guerra, guerra al periódico sectario, inspirado por Satanás!...
Pero, á pesar de tales declamaciones, la publicación netamente católica, en las contadas localidades en que existe, arrastra una vida lánguida, miserable, vida de pordiosero que devora amarguras y lágrimas en las soledades de un sótano.
¡Ese es el hecho, tan lamentable como evidente!—Y sea permitida la afirmación á quien presencio de cerca y tan de cerca las luchas horribles en que se ven envueltos los periódicos ortodoxos; con su vivir agónico, su vivir muriendo, aunque otra cosa aparenten creer muchos ciudadanos que se llaman católicos.

III
En cambio el papel atrevido, solapado, impío: el que estampa en la lumnia en medio de dos blasfemias, ó el que destila veneno desde el título hasta el pié de imprenta, ó aquel otro que promiscua impenitente y uno y otro día escribe con descarada pluma al sacrosanto nombre de Dios al lado de cualquier pasatiempo de nauseabundo naturalismo, ó bien el que rompe lanzas y caracteres en defensa del amor libre y del teatro libre y de todos los libertinajes habidos y por haber... ¡Ah! esos circulan triunfantes, coreados por pregón de bien timbrada voz que coadyuve á cosechar pingües rendimientos.

Y llega al círculo y al hogar; penetra en el taller y en la fábrica como un predicador incansable á quien en todas partes se le tiene preparado el pú-pito con paños de festivo. ¡tanto se le mima y agasaja con requiebros de sonrisa juguetona!
Si no fuese por la maldita inconsecuencia de los que dicen "la prensa liberal corrompe al mundo", y no obstante compran, pagan, leen y ayudan y favorecen á ciertos periódicos, ¿cómo podría explicarse el medrar de algunas publicaciones brutalmente radicales, en toda la extensión de la palabra?

IV
¡Son en verdad amargas, terriblemente amargas, semejantes afirmaciones!
La misera España nuestra, parece la imagen de una matrona herida en la mitad del corazón, sin que haya unas manos caritativas dispuestas á contener la hemorragia, ni caballeros valerosos que tomen de la patria la defensa. A donde quiera que se dirija la vista por ningún lado asoma el héroe cuya simpática figura traiga impresos en la frente los luminosos rasgos de un buen gobierno, y en su diestra espadas de justicia que espanten la canalla. Héroe que se levante sobre el escabel de las medianías, y sea cual Aquiles erguido en el parapeto de los griegos para amedrentar

á los troyanos con su hercúleo brazo y su voz potente.
Nada. Ni un álamo que altanero salga por encima de los añosos robles que extienden sus bajas copas sobre los matorrales.
Campos de vejetación monótona y marchita; pensar que fuisteis un día los vergeles de aquella España histórica tan temida y tan temible!
¡Que os sea leve la tierra!
V
A veces se oye alguna voz que aboga por el favor y la ayuda que merece la prensa católica, que batalla por Cristo, con el idea fijo en las puras y serenas regiones de lo alto; que no es venal ni mercantilista, que sufre resignada los embates de la adversidad; lucha noblemente, y no quiere morir, para vivir con la Cruz y sin pretenderlo escribe páginas gloriosas en que se engarza el itinerario del méritísimo calvario recorrido ¡bendita jornada cuyas memorias se esculpirán en los eternos bronces...
Pero es voz en el desierto, y el desierto no oye, apesar de lo que se diga en contrario; porque el pequeño oasis en que germinó la vida fué asulado por el ciclón que lleva en sus alas nubes de arena que todo lo agostan y marchitan.
Y de ahí que á la demanda en la benéfica cooperación de propaganda, se conteste casi siempre con un desaprensivo encogimiento de hombros, un cambio de conversación, ó un sofisma de mal entendida tolerancia. ¡Tal vez con un marcado desaire ó con una sangrienta burla! Y se seguirán llamándose católicos.

VI
Pero, ¿qué pretenden algunos intelectuales, ortodoxos de ocasión?
¿Compendas? ¿Capitulaciones?
Imposible. El cielo no puede jamás pactar con el infierno. El arco iris es signo de alianza entre Dios y el hombre, pero no entre Dios y Lucifer.
(De El Castellano de Burgos.)

CATASTROFE DE MONTALVO

Una relación verídica
El ingeniero de minas D. Manuel Sánchez Octavio de Toledo, uno de los pocos que milagrosamente salieron con vida de la horrible catástrofe de Canicero, hizo la siguiente, que publica "La Gaceta del Norte".
"En un coche de primera tomamos asiento D. Cayetano Garay, D. Juan Lerchundi y un servidor, que nos dirigíamos á Teruel, donde debía reco nocer unas célebres minas de cobre, propiedad de la Sociedad Minera de Albarracín.
En otro coche próximo iban también los señores Moscoso y Villamil.

Sin ninguna novedad llegamos á Miranda, donde cambiaron de tren numerosos viajeros que se dirigían á las fiestas que debían celebrarse en Burgos.
En cambio, tomé asiento en nuestro tren una partida de segadores numerosísima, de la que al llegar más tarde á Haro, se apearon la mayor parte. También el Sr. Moscoso dió por terminado su viaje en Briones, agregándose entonces á nuestro departamento un señor de Logroño llamado D. Justo Trifol.
Al salir de esta estación y como el calor era sofocante, colocandó el gabán á guisa de almohada, me tumbé á dormir, mientras mis compañeros, en mangas de camisa, continuaban la partida de tute arrastrado que habíamos comenzado.
De repente me despertó una trepidación espantosa, y casi en el mismo momento caí al suelo del coche, donde después de tres ó cuatro tremendas sacudidas, encontrándome envuelto en una nube de carbón y agua, que más tarde pude observar era procedente del tender de la máquina, que se encontraba á poca distancia mía. Se me olvidaba decirle que nuestro coche figuraba en el centro del convoy.
Dicho coche quedó hecho trizas, y yo en la cúspide de la horrible hecatombe, pude contemplarla en toda su magnitud.
Hubo un momento de espantosa calma, en la que todos silenciosamente buscamos los medios de salvación, pero bien pronto quedó interrumpida por las voces de auxilio y quejas de los heridos y moribundos.
Yo estaba enterrado hasta la cintura y, para salvarme, tuve que dejar las botas entre las astillas y saltar por encima para ganar tierra firme al lado de la locomotora.
Cuando pude conseguir esto, observé que el maquinista señor Orbe había depositado en el suelo y prodigaba sus cuidados á un fogonero gravemente herido.
Yo, aunque completamente magullado y cegado por la sangre y el carbón, llamé y busqué á mis compañeros señores Garay y Lerchundi, consiguiendo encontrarlos, aunque heridos de poca consideración; y al vernos, caímos los unos en brazos de los otros.
Inmediatamente procuramos prestar auxilio á los heridos más próximos.
Nuestro compañero de coche don Justo Trifol se encontraba prisionero por un brazo, que le era imposible sacar, consiguiéndolo gracias á los auxilios que le pudimos prestar.
Bajamos a fondo del puente para lavar nuestras heridas, y allí se nos presenta un señor de edad, vestido de blanco, y apenas le vió el señor Garay, le preguntó si era médico, á lo que contestó: "Soy el conde de Herviás".
Unos guardia civiles, ensangrentados, ayudaban á salir á los heridos.
Una pobre mujer trataba en vano

de dar el pecho á su hijo de pocos meses, que era ya cadáver.

El conductor Bilbao, que habia resultado ileso, marcha á pedir un tren de socorro á Cenicero.

En aquel momento empezaron á llegar los campesinos, que llevaban cántaros con agua, y empezaron á prestar auxilios.

Una familia cubana que viajaba en un coche de segunda y que resulta ron con muy pequeñas erosiones, nos prestaron sus auxilios, convirtiendo sus ropas en vendajes. Poco á poco se fué poblando el terrible lugar de la catástrofe, llegando á reunirse unas 500 personas.

A las seis y media llegó una máquina con dos furgones, en los que se acondicionaron todos los heridos posibles, entre los que figurábamos nosotros, aunque leves, pues tanto Cayetano como yo pudimos llegar á pie hasta donde se encontraba dicho convoy. Entonces pudimos observar que por el lado donde se encontraba la máquina descarrilada y en una extensión de 150 metros, se hallaban sueltos los raites, como asimismo que las traviesas en que se asentaban estaban completamente carcomidas.

Los que se asentaban sobre el puente también estaban desprendidos y retorcidos en horrible zig zag.

En dicho convoy fuimos conducidos al pueblo de Cenicero, que dista como un kilómetro de la estación del mismo nombre, distancia que salvamos Garay y yo á pie, y Lerchundi en un ómnibus, por la fuerte contusión que tenia en un pié.

En el cuarto del jefe de dicha estación fuimos auxiliados por un practicante.

A las seis llegó un tren procedente de Logroño con un conductor municipal, y una sección de la Cruz Roja.

Varios heridos habian fallecido al ser transportados á Cenicero; otros eran depositados en las colchonetas de los coches del tren destrozados, y otros, en fin, sin tener lesión exterior se revolcaban por el suelo, señal evidente de que estaban reventados interiormente.

A las nueve y media se formó un tren en Cenicero, que nos condujo á Logroño, adonde llegamos á las diez de la noche, instalándonos en el Hotel del Comercio, donde se hospedaban D. Eduardo Sotés, que no se separó un momento de nuestro lado, prestandonos toda clase de auxilios.

RAFAGAS

Un lobo marrullero se apoderó de un infeliz cordero, y lejos de inferirle cruel muerte le acarició de suerte que logró convencer al pobre bobo de que le habian calumniado al lobo.

— Si no por mí — decía la fiera — te encontrarías hoy de otra manera; pues no hubiese faltado, al verte abandonado, quien cargase contigo para darte el más bárbaro castigo.

El incauto cordero, oyendo así explicarse al lobo artero, confuso le miraba y del pastor y del mastín dudaba.

El lobo, que es muy largo, hízose al punto cargo del estado del pobre corderillo, y en lenguaje sencillo fué haciendo creer que los pastores otra cosa no son que embaucadores que viven del engaño y sólo la verdad les hace daño.

— Como ellos, dijo, comen los mastines; por eso son tan ruines que fingen gran cuidado

por guardar de los lobos al ganado; y como éste es muy bobo, llega á tener por enemigo al lobo, cuando sus enemigos verdaderos son los que hacen con él de carceleros.

Así engañado el corderillo tonto quedóse en libertad, pero muy pronto tuvo el pobre el mal rato de que el pastor lo condujese al hato y el perro le gruñera por haberse quedado solo fuera.

Pareciéndole entonces que era el lobo un animal muy probo, empezó á propagar entre el ganado las lecciones que aquél le hubo enseñado,

logrando entre corderos y entre ovejas que las costumbres viejas fuesen por muchos desdénadas luego y á las nuevas tomasen grande apego, á pesar de las justas reflexiones y sensatas razones, no sólo de los guardas verdaderos, sino también de ovejas y corderos que en aquello veían el adobo de su enemigo el implacable lobo.

Sobrevinieron huelgas, deserciones, mítins, insurrecciones, sin que el pastor y el perro consiguieran que á lo justo atendieran aquellos infelices engañados, que fueron al instante devorados por el ambriento lobo, que, ya sin trabas, dedicóse al robo.

Si el joven ó ignorante, lejos de despreciar al insinuante que contra la verdad le da instrucciones atiende á sus lecciones hará lo del cordero de mi cuento y será del demonio un instrumento, olvidando el bolonio el pago que á sus siervos da el demonio.

FERMÍN DE ESNARRIZAGA

MUERTE DEL OBISPO DE ASTORGA

Valladolid 5, 1'35 tarde

Tomamos de un diario de Madrid: "A las tres de la madrugada ha fallecido víctima de una apoplejía, el ex obispo auxiliar de esta diócesis y obispo preconizado de Astorga don Manuel Ciudad.

El finado no habia notado malestar alguno, hasta el punto de que ayer administró á un niño las aguas del bautismo.

Mañana debía salir el Sr. Ciudad para Astorga, con objeto de hacer su entrada solemne en su nueva diócesis.

El cadáver, que ha sido expuesto en la capilla ardiente, es visitado por numeroso público.

El entierro será humildísimo, con arreglo á la disposición testamentaria.

Esta desgracia ha sido muy sentida, pues el Sr. Ciudad era sumamente modesto, de afable trato y de grandes virtudes.

Recortes

Limpieza de las teclas de los pianos

Las teclas de los pianos que con el tiempo y el uso han tomado un color amarillento y sucio, se vuelven blancas lavándolas con un compuesto de agua oxigenada muy concentrada y de un 8 por 100 de éter.

Puede blanquearse con el mismo compuesto, cualquier objeto de marfil.

Se ignora el precio

De la primera Comunión.
De la sonrisa primera de un niño.

De una mujer que no ha bailado nunca.

De un hombre que reza el Rosario.

De un consejo oportuno para el prójimo.

De las lágrimas de una madre.

De la corrección de un padre prudente.

De haber sabido callar.

De haber hablado con entereza católica.

De haber dejado de protestar contra la calumnia.

De haber propagado un periódico católico.

El ceceo, al parecer más fácil de corregir que el tartamudeo, ha sido tenido siempre por una enfermedad incurable.

El sabio sacerdote Rousselot, tan conocido por sus trabajos de fonética experimental, nos indica un método maravilloso para combatir esa imperfección.

El descubrimiento se funda en un hecho desconocido hasta hoy, á saber: que las personas que cecean *no oyen bien*.

Sordas, inconscientemente, presentan en su campo auditivo lagunas para ciertos sonidos.

Basta entonces ejercitar el oído del enfermo, sin preocuparse para nada de su pronunciación.

El ingenioso descubrimiento de Rousselot ha sido puesto en práctica por afamados doctores, y hoy es ya un hecho que para corregir esa imperfección, es indispensable ejercitar el oído.

Una mala noticia para los cazadores: la pluma será rarísima en el año

El predominio de los vientos del Este y los fríos de Abril, han sido muy perjudiciales á la puesta de todas las especies ornitológicas.

Los huevos de perdiz no son tampoco numerosos, ya que estas pobres aves no han hallado donde anidar á causa de que las heladas de primavera han destruído, casi totalmente, los trigos de invierno.

Soamente en terrenos de mucho bosque podrán los cazadores hallar blanco para sus escopetas.

CRÓNICA

Después de brillantes oposiciones ha sido nombrado canónigo Doctoral de la Colegiata de Albarracín nuestro querido amigo el canónigo de la misma D. Ramón Marchancoses. Nuestra enhorabuena.

La guardia civil de Cretas (Teruel) participa á este Gobierno de provincia haber detenido al autor de varios hurtos hechos en diferentes fincas próximas á la carretera de Horta á Arnes.

En aguas del rio Ebro y término de Benifallet, la semana última pereció ahogado un niño de siete años de edad, llamado Isidro Borrull Ramos, sin que hasta la fecha se haya encontrado el cadáver.

Esta mañana en la carretera de Cherta, frente al huerto de don Joaquín Tallada, se ha caído de una caballería en que iban montado, una muger y un niño, habiéndose producido varias contusiones.

Por falta de mayoría de concejales no se reunió ayer en sesión el Excmo. Ayuntamiento.

Ayer, en el asilo de religiosas Oblatas de Benicasín, después de ha-

ber predicado ocho dias los santos ejercicios el Rdo. P. Lufs, franciscano de Villarreal, tuvo lugar la tierna y consoladora ceremonia de la profesión de nueve Hermanas de dicho Instituto, procedentes de Barcelona, Tarragona, Tortosa y Valencia.

Bien puede gloriarse tal Instituto al ver la marcha que hoy sigue el mundo para acabar de una con las Congregaciones religiosas, y por otra parte ver multiplicado el personal para el desempeño de una misión difícil como es la de las Oblatas, cuyo fundador fué el Ilmo. y reverendísimo Sr. Obispo de Daulia; nombre que brilló en los tiempos modernos en el campo de la controversia católico-española y en los periodos más angustiosos de ella; y en el que resplandeció la entereza de los más ilustres campeones de la fé católica y el celo perseverante para defenderla hasta morir, contra toda clase de enemigos.

¡Cómo premia y bendice Dios su obra!

Han sido nombrados jueces municipales del partido de Gandesa para el bienio de 1903 á 1905, los señores siguientes:

Arnes, José M. de Salvadó; Ascó, Ramón Raduá Peris; Batea, Pedro Juan Altés Ferrer; B. nisanet, Bautista Rués Piñol; Bot, Joaquín Pujol Clua; Caseras, José Pellicer Galcerá; Corbera, Manuel Alvarez Micola; Fatarella, José Pascual Ruana; Flix, Antonio Armora Voltes; Gandesa, Joaquín Monteverde Ayet; Horta, Manuel de Gan Camps; Miravet, Antonio Vidal Còrorni; Mora de Ebro, Juan Pallarés Amades; Pinell, Ramón Pellisa Pellisa; Pobra de Masaluca, Bautista Alvarez Domenech; Prat de Compte, Miquel Jose Puvill Domenech; Ribarroja, Valero Monté Adell; Villaalba, Vicente Cugat Borrás.

Ha empezado en Tarragona la impresión de las listas electorales rectificadas del nuevo censo.

Desde 1.º de Julio al 15 de agosto los dueños de palomares tienen la obligación de tener los palomos encerrados, como medio de poner la agricultura á cubierto de los perjuicios que en esta época del año pueden causar las palomas domésticas. Así lo establece el art. 33 de la ley de caza, de 16 de mayo de 1902.

También se permite la venta de mejillones hasta el día 1.º de enero próximo, con excepción de los demás mariscos.

Ha presentado la dimisión de la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad D. Ramón Gonzalez Mancebo habiéndose designado por el señor Alcalde, al oficial del negociado de contabilidad D. Pascual Martinez, para que le sustituya interinamente.

Por haberse conformado el procesado en la pena de 125 pesetas de multa, se suspendió ayer en la Audiencia provincial la vista de una causa por robo procedente del Juzgado de esta ciudad.

Anoche regresó de Espluga de Francolí el señor Gobernador civil de la provincia.

Varios velocipedistas de esta ciudad, han pedido las condiciones que se impondrán para correr, al Club Velocipedista de Reus, que celebrará el día de San Jaime, lucidas carreras de bicicletas y motocicletas, ofreciendo premios á los mejores carreristas.

Es mucha la exportación de frutas que se hace desde esta ciudad á varias casas extranjeras; uno de estos últimos dias se facturaron en la estación del ferro-carril 25.000 kilos.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Las transacciones se hacen á precios elevados.

La salud del Papa

París 6, 7'13 noche.

Las últimas noticias recibidas de Roma dicen que esta tarde ha hecho el Papa un gran esfuerzo para levantarse del sillón y que ha dado algunos pasos apoyado en el brazo de su sobrino el conde Pecci, diciéndole: "Sé que está próximo mi fin, pero quiero morir de pie."

París 6 12 noche.

Esta tarde ha pedido nuevamente el Papa la Extrema Unción, administrándosele á las seis de la misma; después de este solemne acto, disminuyeron notablemente sus fuerzas.

En este momento, los corresponsales italianos telefonan á los de París, diciéndoles que se abstengan de telegrafiar, pues el Papa está espirando.

Los periódicos de París, sin espacio casi que dedicar á otras materias, están aguardando la ampliación de la anterior noticia.

París 7, 12'25 madrugada.

El cardenal Rampolla y los sobrinos del Papa son los únicos que han entrado hoy en la habitación que ocupa el Pontífice quien ha preguntado varias veces qué se decía en Roma sobre su salud.

Toda la tarde se ha mostrado nerviosísimo, por cuyo motivo ha pedido que se le levantara de la cama, trasladándole á una butaca.

El boletín publicado á las ocho de la noche, dice que se ha acentuado en el ilustre enfermo la depresión general; que la respiración es más frecuente y el pulso unas veces se presenta muy superficial y otras paralizado; que la temperatura es siempre inferior á la normal y las facultades intelectuales enteras.

Según "La Tribuna," esta tarde ha dictado á los secretarios nuevas disposiciones testamentarias respecto á su fortuna privada, yendo varias veces al cofre para tomar los papeles necesarios.

París 7, 1 madrugada.

Comunican de Roma que el doctor Mazzoni ha declarado en una entrevista, que el Papa todavía puede vivir de 24 á 48 horas.

A las ocho de la noche se expuso el Santo Sacramento en la capilla Paulina y á las 10'30 se administró al Sumo Pontífice la Extrema Unción.

El rumor de que se había agravado el Papa ha producido en Roma profunda impresión, dirigiéndose la multitud á la Basílica de San Pedro para adquirir informes.

El gobierno italiano tiene tomadas las medidas á fin de evitar manifestaciones y disturbios y para asegurar la libertad del Cónclave.

Los médicos que asisten á León XIII, creen que el fatal desenlace ocurrirá esta noche ó al amanecer.

La Nunciatura de París ha prevenido á los cardenales franceses que se preparen para marchar á Roma.

París 7, 1 42 madrugada.

Telegrafían de Roma á las doce de la noche que el Papa ha querido antes de morir firmar un Breve nombrando al Cardenal Volpini secretario de la Congregación Consistorial, cargo importantísimo, porque cuando se reúne el Cónclave le corresponde la secretaría del Sacro Colegio y asume la dirección de la Secretaría de Estado, cuyo titular cesa con la muerte del Papa.

A las diez de la noche todas las personas extrañas han sido alejadas del Vaticano y al mismo tiempo se ha prohibido la lectura del Boletín.

La "Italie," dice que el Cardenal Gibbons podrá asistir al Cónclave, gracias á la rápida marcha de los vapores que efectúan la travesía de Nueva York al Havre, pero que no podrá concurrir el Cardenal Arzobispo de Sidney.

Los arquitectos del Vaticano toman disposiciones para la próxima reunión del Cónclave.

Los Cardenales que no han recibido todavía el capelo lo recibirán de manos del Camarlengo.

CONGRESO

Sesión del día 6

Abriese la sesión á la hora de costumbre, presidiendo el señor Villaverde, y con regular concurrencia en los escaños.

En el banco azul están el jefe del Gobierno y los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia, Marina, Guerra y Agricultura.

Varios diputados apoyan algunas proposiciones de interés local.

El señor Albó pide que se agregue la asignatura de Higiene industrial al cuadro de estudios de las Escuelas de Artes y Oficios, y solicita además que se derogue el artículo 2.º del decreto publicado por el conde de Romanones, que impone la enseñanza del catecismo en lengua castellana.

El señor Muro excita al señor Silvela á que aclare los motivos de la detención de varios estudiantes en Salamanca.

El señor Silvela dice que ha recibido un telegrama de dicha capital manifestándole que el juez militar instructor del sumario por los sucesos ocurridos en aquella capital, no tiene facultades para ordenar la excarcelación, y que ha enviado la causa al capitán general de Valladolid, para que proceda en consecuencia.

Añade el jefe del Gobierno que éste está dispuesto á proceder con absoluta rectitud en el asunto de que se trata.

El señor Muro expresa sus temores de que la cuestión no se aclare, y dice que si mañana ó pasado no se dan datos concretos, apelará á recursos extremos para que el asunto se delucide con estricta justicia.

SENADO

Sesión del día 6

Se abre la sesión á las tres veinticinco minutos bajo la presidencia del general Azcárraga.

En la Cámara hay poca animación. En el banco azul están los señores Rodríguez San Pedro y Abarzuza.

El arzobispo de Zaragoza pide al Gobierno noticias sobre la salud de Su Santidad y ruega que diariamente se comuniquen á la Cámara las noticias que reciba de la Santa Sede.

El ministro de Estado manifiesta que según las noticias oficiales, pasó la última noche con relativa tranquilidad y ofrece facilitar á la Cámara con la prontitud posible todas las noticias que se reciban.

El conde de Casa Valencia pide un expediente relativo á las posesiones españolas en Rio de Oro.

El Sr. Abarzuza ofrece complacerle.

El marqués de Reinosa anuncia al ministro de Hacienda una interpelación sobre derechos de pesca y abandonmento.

El marqués de Reinosa comienza su interpelación.

Pide la reforma de los aranceles en el asunto de que se trata, pues se da el caso de que paga más la pesca española que se exporta á Francia, que la que se importa á España.

Pide que se reforme el impuesto para pescar los franceses en las rías de Galicia, pues de este modo se evitaría el conflicto.

En cuanto á los derechos de abandonmento, pide que se paguen con arreglo á las condiciones del buque al ser registrado.

El señor Rodríguez San Pedro declara que cuanto ha dicho el marqués de Reinosa preocupa al Gobierno y ofrece presentar un proyecto rebajando los aranceles.

Rectifican ambos oradores.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, caba de llegar un gran surtido de

persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES5, (vulgo Carmen)

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pitarg, calle de la Unión, ensanche, TORTOSA.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empoobrecimiento de la sangre, la anemia, flujos blancos ó irregularidades de la menstruación.

Superior á todos los ferruginosos

HIERRO DIALIZADO

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiptérico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolate.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espumas id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascáridos.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos físicos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fe más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
- 3.º Los precios que regirán serán los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1903.

Fabrica de baldosas hidráulicas

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

DE **JOSÉ GIMENO MIR**

CALLE DE LA ESTACION (frente al Café) TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos dibujos
PRECIOS ECONÓMICOS

VINOS LEGITIMOS

DE JEREZ MALAGA OPORTO MADEIRA CATALUÑA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado E-cadero, el más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M Z y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de: encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiado que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servilior

EDUARDO ARGEMÍ.
Dirigirse para sus encargos:
REUS TORTOSA
Llovera, 33 Angel, 9
BARCELONA
Santo Domingo del Call, 15
PRECIOS REDUCIDOS

DISPONIBLE